

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Levée des couleurs dans l'adm consolider l'unité nationale et

SUR toute l'étendue du territoire national, les agents publics et leurs responsables hiérarchiques se sont pliés, hier matin, au rituel de l'hommage au drapeau, conformément à la prescription du CTRI, dans son communiqué 027 du mardi 14 novembre dernier.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

A PRÈS les établissements scolaires, le lundi 16 octobre dernier, le tour est revenu, hier matin, à l'administration publique et à ses entités sous tutelle de se plier au rituel d'hommage au drapeau. Conformément à la prescription du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), dans son communiqué n° 027 du mardi 14 novembre 2023.

Cette cérémonie, qui se tient désormais tous les lundis (pour la levée du drapeau) entre 7 h 30 et 8 h 30, et les vendredis (pour la descente) aux heures de fermeture, est accompagnée du chant de l'hymne national, "La Concorde".

Sur toute l'étendue du territoire national, les agents publics ainsi que leurs responsables hiérarchiques étaient, donc, face aux mâts des drapeaux dans l'enceinte de leurs structures respectives, pour prendre le départ de cette mesure présidentielle dont les objectifs sont, entre autres, de renforcer le sentiment d'unité nationale et de cultiver le patriotisme.

À Libreville, cet instant a été solennel au sein de plusieurs entités publiques, telles que les ministères de la Fonction publique, de la Défense nationale, de l'Intérieur, des Nouvelles technologies de l'information et de la communication, des Mines, ou encore à celui de la Santé. Cette solennité et attachement à la patrie ont également prévalu au Sénat, à l'Assemblée nationale, à la Cour des comptes, à l'Agence nationale de l'aviation civile (Anac), à l'Autorité de régulation des transports ferroviaires (ARTF), à la Direction générale de la comptabilité publique et du trésor (DGCPT), à la Caisse

de stabilisation et de soutien des prix des produits agricoles au Gabon (Caistab), à l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag), ou encore à la mairie du 6e arrondissement de la commune de Libreville.

"Il s'agit là d'un retour aux valeurs fondamentales. Le drapeau, avec ses trois couleurs (vert-jaune-bleu), est le symbole fort d'une nation qu'il faut vraiment aimer. Cela traduit notre véritable attachement à la patrie", s'est exprimé, hier matin, Alain-Christian Iyangui, premier président de la Cour des comptes à la cérémonie de levée des couleurs au sein de cette institution. En présence notamment de Joseph Mouguiama, le procureur général, et de l'ensemble des agents.

"Le vert représentant la forêt, mais traduisant également la foi et l'espérance. Bien que symbolisant l'équateur qui traverse notre pays, la couleur jaune renvoie à la lumière, compte tenu du fait que nous bénéficions d'un pays magnifique. Le bleu, qui fait référence à l'océan Atlantique baignant nos côtes, désigne l'ensemble des richesses dont regorge le Gabon", a-t-il ajouté.

De par la profondeur de ses paroles, l'hymne national, "La Concorde", est, aux yeux de ce haut responsable, un chant rempli de valeurs et de symboles. "Elle fonde notre Etat et dégage des valeurs d'union, de justice, d'ouverture, etc. Il faudrait que nous puissions nous la réapproprier, car il s'agit de notre réelle identité (...). Le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a eu la bonne idée de faire en sorte que ces valeurs soient restaurées", a précisé Alain-Christian Iyangui.

Au ministère des Mines, Hervé Patrick Opiangah a salué et rappelé l'importance de cette



La levée des couleurs, hier, à la Cour des comptes, en présence de son premier président Alain-Christian Iyangui.

initiative, en encourageant les agents à intégrer cette initiative des plus hautes autorités du pays.

En présence de son secrétaire exécutif, du conseil de régulation, des cadres, agents d'exécution et de l'ensemble du personnel, l'ARTF a également répondu au devoir patriotique avec une levée des couleurs solennelle, marquant ainsi son attachement aux valeurs nationales.

À la DGCPT, la cérémonie a été empreinte de solennité, honorant ainsi les couleurs nationales et renforçant le lien indéfectible entre les institutions publiques et le peuple qu'elles servent. Un geste qui témoigne

de l'engagement ferme envers les valeurs fondamentales de la République et de la loyauté envers le pays.

Le rituel a également été respecté à la Caistab où le directeur général, Ismaël Ngamalen-goungou Oligui, ainsi que ses collaborateurs, ont marqué cet événement d'une symbolique particulière.

Au final, un engouement perceptible sur l'ensemble du territoire national et un enthousiasme particulier avec lequel les agents publics ont adhéré à cette mesure présidentielle, qu'on souhaite s'installer dans la durée et avec toute la mobilisation possible.

